

Colegio Científico Montessori  
Sololá

“¡Levantemos Europa!”

Tania Jimena Rodas Castillo  
Cuarto Bachillerato  
Ciencias Sociales  
Eliezer López

Mayo 2,022

## Introducción

El discurso que a continuación se expone ha sido pronunciado por Winston Churchill en el año 1964, un año después del final de la segunda guerra mundial. Winston fue el primer ministro británico, quien también ganó el Premio Nobel de Literatura. Su discurso nos cuenta como él propone mejorar Europa, que todos se unan, volver a hacer de Europa la famosa que conocemos, que tiene muchas riquezas, regiones privilegiadas, que es la cuna de todas las razas del mundo, en fin, de muchas cosas importantes está a la cabeza. Quería lograr que la familia europea se dote de una estructura bajo la cual pueda vivir en paz, seguridad y libertad. También su objetivo era lograr cambiar la mente de las personas, hacerles que dejen los malos tiempos atrás y se enfoquen en el futuro del continente, no olvidando, pero si tratando de salir adelante de los horrores pasados. Lo que él quería proponer es unión, crear una especie de Estados Unidos de Europa, que levanten Europa de la gran tragedia que fue la Segunda Guerra Mundial.

## ¿Cuál es la situación en la que ha quedado Europa?

¿Cómo fue el renacer de Europa después de tanta destrucción?

Uno de tantos planes que se realizaron para ayudar al continente hermano, y sobre todo el más famoso fue:

### El Plan Marshall



El Plan Marshall, cuyo nombre oficial fue European Recovery Program, fue un programa mediante el que Estados Unidos, trató de facilitar la reconstrucción y recuperación de Europa tras la Segunda Guerra Mundial.

Se desarrolló entre los años 1948 y 1952. El plan, que tomó como nombre el del Secretario de Estado que lo diseñó, George Marshall, consistió en proporcionar ayuda por un valor superior a los 12.000 millones de dólares a los países europeos que sufrieron el conflicto.

El Plan Marshall, aunque pretendía servir como base para la recuperación económica y social de los países europeos tras la Segunda Guerra Mundial, según indican algunos historiadores, no era una ayuda desinteresada. La realidad de aquel momento, en los albores de la Guerra Fría, llevó a Estados Unidos a implicarse en la reconstrucción de una Europa que sirviese para frenar la expansión del comunismo de influencia soviética. Esta medida bajo el influjo de la Doctrina Truman, según la cual era necesario apoyar a “los pueblos libres” en su lucha contra “los intentos de subyugación por minorías armadas o por presiones exteriores”, en clara referencia a la Unión Soviética y a grupos guerrilleros o partidos políticos de esta tendencia.

El país más beneficiado fue el Reino Unido, que percibió el 26% del total. Francia, un 18%. La Alemania Occidental, un 11%. En cambio, la Unión Soviética rechazó para sí y para los países que quedaron bajo su órbita participar de este programa de ayuda, el cual consideraban un instrumento del imperialismo que comprometería su soberanía e independencia.



En 1953 George Marshall, el Secretario de Estado que lo diseñó, recibió el Premio Nobel de la Paz por contribuir a la reconstrucción de Europa tras la Segunda Guerra Mundial.

Entre los países miembros de este plan estaban Francia, Portugal, Reino Unido, Alemania, Italia, Países Bajos, Luxemburgo, Bélgica, Austria, Dinamarca, Noruega, Suecia, Suiza, Irlanda, Islandia, Turquía y Grecia. Estos dos últimos fueron importantes por su situación periférica y circunstancias políticas interiores. Posteriormente se unieron España, Canadá y Estados Unidos, entre otros.

Se calcula que, de los casi 13.000 millones de dólares, alrededor de 3.400 se dedicaron a materias primas y productos semimanufacturados, 3.200 en comida, fertilizantes y lienzo, 1.900 en maquinaria y vehículos y 1.600 en combustibles.

Entre los años que estuvo en marcha el Plan Marshall, de 1948 a 1952, Europa vivió una mejora evidente de su economía. La realidad es que en ese período la producción industrial se incrementó en un 35%. La agrícola, por su parte, se situó

por encima de los niveles existentes antes de la Guerra. Como consecuencia el hambre y la pobreza extrema se vieron fuertemente reducidas y se logró una mejora general del nivel de vida.

## Comentario

El plan perfectamente diseñado para hacer el bien logró su cometido, ayudó en muchos sino es que en todos los aspectos a Europa y continentes aliados. Se hizo de manera evidente la mejoría del continente, que quería renacer de las cenizas que había dejado todo el conflicto que fue la Segunda Guerra Mundial, se hizo evidente también la manera en la que muchos países hermanos se unieron de manera ferviente a ayudar sin obtener ni querer nada a cambio, en parte también se hizo realidad lo que tanto quería Winston, que todos se unieran formando una familia europea, tratando de, no olvidar, sino de mejorar y dejar atrás todas las pesadillas vividas y seguir creciendo, pero siempre unidos, queriendo dar una mano de apoyo al pobre y al hambriento, la diferencia acá es que no solo los europeos se unieron, sino también el mundo entero, siempre tratando de ayudar con lo que podían aportar.

Todo este plan al ayudar a Europa, que hizo evidentes sus mejoras, también estaba ayudando a los demás continentes, ya que como sabemos Europa está a la cabeza de muchas exportaciones internacionales que nos benefician a todos los países.

Con esto se sabía que siempre al ayudar, aun no queriendo nada a cambio, las bendiciones que se reciben cuando somos agradecidos si se multiplican. Por qué agradecidos? Porque Europa nos había dado mucho a todos los países que ahora era cuando nosotros debíamos devolverle ese favor, darle esa mano de apoyo a los más afectados, tratando de hacer la familia europea feliz nuevamente. Tratando de levantar Europa.

## **Conclusiones**

1. Se concluye que Winston Churchill fue uno de los grandes protagonistas durante la Segunda Guerra Mundial, de la misma manera era primer ministro británico, dicho nombramiento lo llevó a ganar el Premio Nobel de Literatura.
2. Se llega a la conclusión que el plan Marshall fue constituido por varios países europeos y americanos que tenían los medios y eran de los menos dañados, por ese motivo podían tener la forma de agradecimiento hacia el continente europeo, tratando de levantarlo de las cenizas.
3. Se concluye que Europa abarca las regiones más privilegiadas y cultivadas de la tierra, es la cuna de todas las razas originarias del mundo, es la cuna de la fe y la ética cristianas, origen de culturas, artes, filosofía y ciencias.

## **Bibliografía**

Extraído de:

<https://economipedia.com/definiciones/plan-marshall.html>